

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 15 DE JULIO DE 1905

NÚMERO 923

Gran Fábrica y Almacén de Muebles

CASA FUNDADA EN EL AÑO 1890
Avenida Central, Este, casas núms. 521 527 531

Se garantiza no engañar al cliente. Enterarse sobre los precios, construcción, elegancia, durabilidad. Mis artículos los garantizo por el tiempo que el comprador quiera.

Entre la inmenidad de personas que usan muebles fabricados en mis talleres y que como todas personas honorables que no hay duda, dirán lo cierto, cito al señor Cónsul del Gran Imperio Alemán, don Rafael Alvarado Carrillo, don Benjamín Piza, don León Laprade; don Máximo Terán, de esta capital. Ingeniero don Manuel Benavides, de Heredia; C. Mior, de Tres Ríos, Juan Luis Vargas, de Cartago; José Esquivel, de Liberia. Se manda a domicilio los muebles. Los lugares comprendidos entre Cartago y Alajuela, se ponen los muebles en la Estación que el cliente indique, libre de transporte, los lugares más distantes ó que no tengan estación ferroviaria, se hacen considerables descuentos.

Puntualidad en mis compromisos.

Julio 5 1m.

Jorge Morales Bejarano.

ANTIGUA CANTINA DE SERAPIO TOMAS

DE

José Fernández Rodríguez

Vinos, licores, tosteles, helados y refrescos de todas clases. Nuevo, variado y exquisito surtido de toda clase de artículos relacionados con dicho ramo. Actividad y esmero en el servicio. La cantina está al cuidado del célebre cantinero ERNESTO, que no tiene rival en la preparación de tragos compuestos.

En La Arena En este conocido Restaurant habrá CENAS todas las noches. Ya lo saben los concurrentes a la OPERA. 12 de Julio 1 m.

IMPERIAL HOTEL

Durante la temporada de OPERA, el RESTAURANTE de este aristocrático Establecimiento, estará abierto las noches de función. Cenas a la carta. Departamentos reservados. Vinos escogidos. de Julio. 1 m.

Aviso— Se desea comprar un lote de terreno para construir, en parte bastante pintado de esta capital. Quien tenga interés en vender, dirijase a la casilla nº 8 de Puntos. Julio 11. 2 m.

Importante

A contar del 1º de Setiembre en adelante, se da en arrendamiento el edificio conocido con el nombre de "Gran Hotel", situado en el mejor punto de esta ciudad, frente al Palacio Nacional. Tiene en los altos una sala y 30 cuartos, y en los bajos varios locales para tiendas y un gran salón, todo con servicio interior. Es magnífica oportunidad para quien desee establecer un Hotel de primer orden. Para pormenores entenderse con Rafael Alvarado Carrillo en el almacén de Basigó & Alvarado, ó con Máx. Bustamante en la oficina de doña Teresa A. de Dent. 24 de Junio. 1 m.

Cuarentena en Nueva Orleans

Se hace saber a todas aquellas personas que deseen ir a Nueva Orleans, que según acuerdo del Cuerpo de Sanidad de ese mismo lugar, todo pasajero debe proveerse de un certificado firmado por el señor Cónsul de los Estados Unidos en San José, y por don Mariano Guardia a nombre de esta Compañía, en que conste que ha permanecido en esta ciudad ó en lugares vecinos a la misma, CINCO DIAS COMPLETOS.—San José, mayo 6 de 1905.—p. p. United Fruit Co., Costa Rica División R. J. SCHWEPPE, Administrador.

CERVECERIA TRAUBE
Cerveza Negra Lager Beer
Marca Estrella
BEST STOUT POTERR

El Almacén 'La Alhambra'
SOMBREROS DE PALMA

Acaban de llegar al ALMACEN "LA ALHAMBRA" de E. PAGÉS y C^{as}. Los hay de todas clases y tamaños para niños y para hombres, y se venden a precios reducidos.

American Hotel

El restaurante de este acreditado establecimiento durante la presente temporada de OPERA, quedará abierto permanentemente al servicio del público.

Servicio a la carta a todas horas del día y de la noche

Comedores reservados. — Altos del Almacén de Robert Hermanos. — 9 de Julio 1 m.

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briccño

REDACTORES,

Leonidas Briccño, Segundo Ispizua

ADMINISTRADOR,

J. Manuel Vega

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

25 varas al Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 3ª, Costa

Teléfono N.º 26

APARTADO 109

Oficial

Decretos con la sanción del Ejecutivo, el primero concediendo privilegio exclusivo al señor Voio Tinoco, por ocho años, para fabricar margarina y estearina, con el sebo de res que el país produce; el segundo erigiendo en cantón el distrito de San Isidro de Heredia, y el tercero aprobando la Memoria de Guerra y Marina.

Visto que el comercio introduce una tela de algodón estampada ó con listas de colores, a la cual aplica la denominación de "franela de algodón", denominación contenida en el arancel, visto que la tela referida se usa indistintamente en camisas de hombres y en traje de mujeres y que por lo tanto, debe aforarse como zaraza, de acuerdo con lo dispuesto anteriormente y practicado en la Aduana en cuanto a géneros listados, usados para camisas de hombres, de conformidad con el artículo segundo de 16 de Julio de 1888, se decreta que las telas de algodón estampadas ó con listas de colores de que se ha hecho referencia, se aforarán de acuerdo con la partida 43 del arancel y el 50 por ciento de recargo.

Vista la necesidad de establecer un efora para las fajas de cáñamo de tejido ordinario que se emplean comunmente en hacer cinchas y en sostener los resortes de los muebles, ne-

Examinadas las diferentes partidas de la ley arancelaria, a fin de ajustar a su criterio el aforo que se fije; visto que las pieles manufacturadas para talabartería, se aforan a 0 33 más el 50 por ciento de recargo y que, por lo tanto, el artículo de que se trata, al tener constante aplicación en la talabartería, es natural incluirlo en la partida arancelaria que establece el aforo para la generalidad de los artículos manufacturados que se aplican en aquella arte;

De conformidad con el art. 2º del decreto de 16 de Julio de 1888, se decreta que las fajas de cáñamo de tejido ordinario antes referidas, pagarán el aforo establecido en la partida 77 del Arancel, más el 50 por ciento.

Se deniega la solicitud del reo Ignacio Camacho Madrigal.

Se resuelve no haber lugar a la revisión solicitada por Juan Malé Coliel, en una sentencia dictada por el Agente de Policía de esta capital.

En el Nacional

"FANFAN LA TULIPE,"

opereta en tres actos y cuatro cuadros, del maestro LUIS VARNEY

Ya desde la segunda función, dada antenoche y que fué otro estreno, se puede ir concretando juicios sobre los artistas que forman la compañía Scognamiglio.

La obra puesta, fué la opereta que arriba aparece de preciosa y marcial música, con ligeros tintes trágicómicos en la escena de la prisión.

Excusado es tocar el argumento, pues éste lo conoce el público por los cuadernos que se reparten, aunque lo que esos cuadernos dicen resulta pálido vista la representación, acompañada del encanto que presta la música al traducir las afecciones del alma.

La vida de campaña, con sus heroísmos, sus glorias y sus frenesíes; amores de soldados, con alegres y bonitas muchachas, amores ardientes, en los que en un momento se desea apurar la copa de la felicidad, como que en todos los momentos la vida de los soldados en campaña depende del azar; y escenas en extremo cómicas, altamente cómicas, forman el tejido de la letra y música de la encantadora opereta "Fanfan La Tulipe," heroes dichoso en amores, en batallas y en peligros.

La graciosa Gattini, la "bella" Pimpirinella, puso ya de manifiesto en la función de antenoche algunas de sus revelantes dotes, como cantante y como actriz. En el segundo acto, sobre todo, vestida de arrogante soldado, brilló su argentina voz, de timbre vibrante y sonora. Sus notas son a veces metálicas, en el registro alto; y llenas, en el bajo. Fué ovacionada casi en todos los números.

Como actriz nos hizo una lechera encantadora, una aldeana fresca y rozagante; y en la es-

cena del calabozo y en el duesto cómico con el pobre Michele, muerto por sus pedazos y por su linda cara, un soldadote con un corazón de toro y un cuerpo de elefante, pero de una cordedad y de una timidez de chiquillo para con las mujeres, nos mostró que sabe interpretar los sentimientos trágicos y burlarse de esos sentimientos, lo cual, "si non é vero" en sí, divierte soberanamente en el teatro, donde todo es convencional.

Bettini, mujer del dueño de la lechería, la cual aparecía vestida con excesiva elegancia, dada su modesta profesión y los humildes arreos de su marido; y la Gais, estuvieron discretas y correctas en sus roles. Ya las iremos conociendo.

Palombi, que representó al héroe, feliz en lides guerreras y más feliz aún con las mujeres, el Fanfan de La Tulipe, tiene una arrogante voz, de registro lleno y varonil. Estaba, respecto a voz, en su elemento, pues la obra no tiene tesituras altas: es armoniosa, variada, desprovista de esos números en que el cantante tiene que apelar a todo el esfuerzo de sus pulmones y garganta, cosa que en ciertas obras teatrales se mira como un mérito, como si no se pudiera representar la belleza por medio del sonido sin recurrir a las últimas notas del pentagrama.

Hay tres papeles cómicos en la obra: el de Michele, que necesita de terceros para decir a una linda chiquilla que está medio loco por ella, que besa efusivamente al amigo que le lleva tal recado, llamándolo nada menos que su segunda madre, que llora sólo y apartado su desventura, que pide en la guerra comisiones arriesgadas, que ve a Pimpirinella "¡cuánta bella!" en la sopa que come, en el agua que bebe, cuando en la cama se acuesta. ay! entonces, no, por desgracia; que encerrado en una prisión se e retiene en hacer una grosera lámina retrato de su adorado tormento; y que por unos momentos es feliz, en aquellos en que la esquiva ingrata le viene a visitar a su encierro.

Y aquí lo del famoso duesto entre Pimpirinella y Michele. Ella llora por Fanfan; él por Pimpirinella: soca el primero un pañuelo encarrado de a dos varas de largo por una de ancho y lo humedece a lágrima viva; pero Pimpirinella, en vista del desaire de Fanfan, prométele alguna "¡puñuelo Michele, el llanto se convierte no podían contener la hilaridad con aquella música compuesta de sollozos, berridos, hipos, rias y carcajadas.

Bettini hizo de tener cómico y Poggi de bajo. Al primero le desborda la vis cómica. Es un caricato de demasiada fuerza; pero no nos gustaría que apelara en extremo a las muecas, como hizo mientras se cantaba un hermoso concertante, en voz pianísima. Es difícil señalar la línea divisoria entre la vis cómica, la correcta y elegante gracia de actor de teatro, y las bufonadas y las muecas de los saltimbanquis de circo.

Su compañero Poggi bien, correcto y discreto. No tiene, tal vez, la fuerza cómica y los muchos recursos del primero, pero se posesiona bien del papel.

Ambos, viejos verdes y calaberas, estuvieron inenuperables cuando descubren a sus respectivas cpuestas mujeres, después de tener un coloquio amoroso con Fanfan, en la fuga que emprenden al notar que llegan sus maridos. El uno ve a la mujer del otro en la fuga, toman buena razón de ello, y comienza mutuamente entre los vejetes una lluvia de pullas, de indirectas y burrias, terminando con un juramento cómico, al comunicarse que si la esposa del uno es aficionada a los militares, no lo es menos la del otro. Fueron justamente aplaudidos.

Espléndidos los concertantes del final del segundo y tercer acto. En este último había excesivo metal, que, en ciertos momentos, apaga el resto de la orquesta y las voces. La compañía dispone de suficientes elementos, y los números grandes y llenos, en los que el autor apela a todos los recursos del divino arte de la música, resultan de un efecto hermoso, subyugante.

Un número, sobre todo, creemos que en el segundo acto, resultó soberbiamente interpretado.

Y el público, mudo como un muerto: ni un aplauso.—URA.

El Gobierno

y la actual campaña política

Editorial de La Gaceta

Con el título de "Al País" ha circulado anteaer con esta capital una hoja suelta editada en Cartago por el señor Peralta, don Alfredo Jiménez, don Zacarías García, don J. Marcelino Robles, don Valerio Coto, don L. Peralta, don Gerardo Lara, don Abel Pacheco, don José María Castro Fernández, don Fernando E. Jiménez y don Juan de Dios Troyo.

Expresan en ella los exponentes que el señor Presidente de la República, contra su promesa "de entregar el mando que la voluntad popular depositó en sus manos a quien reuniera la mayoría de los sufragios, deja ver de modo trasparente la intención del Poder Ejecuti-

vo de favorecer la candidatura del señor Licenciado don Cleto González Víquez; y fundan su audaz afirmación, en que, á su entender, ello se deduce "del reciente nombramiento de Juntas Electorales de Provincias, por lo menos, en cuanto á Cartago se refiere". Concluye la hoja con este párrafo sensacional: "Contra la falta de cumplimiento por parte del señor Presidente Esquivel de los deberes que su palabra y la Constitución le imponen, no cabe por ahora, sino levantar nuestra caurosa protesta, y hacerle á él responsable de las consecuencias que su parcialidad pudiera tener para el país".

Este órgano de la prensa, por su carácter oficial, prescindiendo de la amenaza embosada que la hoja envuelve y de la frase con que injustamente agravia la personalidad del señor Presidente de la República; pero no puede dejar, en interés del público, de hacer la rectificación de bida á las afirmaciones sustanciales que aquella contiene.

El señor Presidente Esquivel es, ha sido y será imparcial en la lucha política de la actualidad. Todos los hechos de su Gobierno en la especie, han corroborado sus palabras, solemnemente pronunciadas en distintas ocasiones, con respecto al criterio de igualdad que inspira la conducta del Poder Ejecutivo en lo que se relaciona con la campaña electoral; todos ellos repudian del modo más absoluto la afirmación de que el Gobierno haya apoyado candidatura alguna, ni mediante presión de la autoridad, ni siquiera siguiendo la costumbre política, que la Constitución no prohíbe, de manifestar simpatías en favor de cualesquiera de los bandos que se disfrutan el triunfo en los comicios. A firmar lo uno ó lo otro, sólo pueden hacerlo personas profundamente cegadas por la pasión, y, en consecuencia, inhábiles, por eso, para emitir buen juicio en la materia.

Notorio es, además, que el nombramiento de Juntas Electorales de provincias y de comarcas, fué hecho por el señor Presidente de la República sobre una base de equidad estricta y de conciencia imparcialidad, buscando en primer término una debida y proporcional representación de los partidos en ellas. Están integradas por personas honorables de todos los colores políticos y por ciudadanos neutrales, que garantizan conjuntamente la justicia de los diversos actos encomendados por la ley á su resolución: es, de consiguiente, injusticia flagrante reprobar el nombramiento de las Juntas, bajo la calificación de ser interesado en favor de una de las candidaturas que se discuten.

De modo que pudiendo, como ha podido muy bien, el Gobierno hacer ostentación de tendencias hacia alguno de los bandos militantes, ya que á eso no se oponen las leyes, ni siquiera los hábitos de la política en las naciones más cultas, y habiendo preferido, por virtud republicana nada más, una actitud de absoluta abstención, es gratuito, es inculcable, el cargo de violación de nuestra Carta Fundamental que la hoja hace al Primer Magistrado de la Nación. También es evidente que el nombramiento de Juntas le corresponde, por las leyes de la República, al Poder Ejecutivo, y que al hacer el Presidente uso de esa atribución, con el criterio que le inspira, no se ha faltado ni á la

El hecho mismo de que sin zozobra de sus autores, sin más consecuencias que una serena rectificación oficial, se escriban semejantes injusticias y se llegue á tales extremos, que fandan en lo sedicioso, desde que implican amenaza á la autoridad, muestra á todos lo contrario de lo que los suscritores de la manifestación aludida pretenden inculcar en la opinión pública.

El nuevo cantón San Isidro

El Congreso Constitucional de la República de Costa Rica, decreta:

Artículo primero.—Créase en la provincia de Heredia un nuevo cantón, segregado del central, que se denominará cantón de San Isidro y llevará el número seis.

Artículo segundo.—El nuevo cantón lo compondrán los distritos del centro, San José y La Concepción, correspondiendo al primero los barrios de Santa Cruz y San Francisco.

Estos distritos quedan numerados 1º, 2º y 3º por su orden.

Será cabecera del cantón la población de San Isidro, á la cual se confiere el título de villa.

Los límites de este cantón serán los mismos del distrito actual.

Artículo tercero.—El nuevo distrito de Concepción á que se refiere el artículo anterior, comprenderá solamente la parte de ese barrio que pertenece actualmente al distrito de San Isidro y de ninguna manera á la que es hoy del cantón de San Rafael.

Artículo cuarto.—Convócase á la Electoral del nuevo cantón para que el día tres de setiembre próximo elija la respectiva Municipalidad y Síndico correspondientes, quienes tomarán posesión de sus cargos el día quince del mismo mes y funcionarán hasta el treinta y uno de diciembre del corriente año. Al Poder Ejecutivo.

Dado en el Salón de Sesiones del Congreso. Palacio Nacional.—San José, á los doce días del mes de julio de mil novecientos cinco.—Federico Tinoco, Presidente.—Raf Rodríguez, 1º. Srío.—Julio Acosta, 2º. Srío.—San José, á tres de julio de 1905. Ejecútese.—Ascensión Esquivel. El Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación.—J. Astúas Aguilár.

De Pacaca

Julio 14.—El 11 murió el amigo Rafael Bustillo Alvarado. Se cree que fué á consecuencia del buen clima de Piedras Negras, pues allí estuvo sirviendo la Agencia de Policía cerca de un año. Según dictamen médico, el microbio tuberculoso es el que hace tan buenos efectos por estos laos.

—El 12 murió el señor José María Guzmán, quien hacía once años había abandonado el hogar y vino últimamente para morir al lado de su esposa é hijos; así lo informan estos.

—En la aldea de Santa Ana murió don José Echeverría, abuelito de los amigos Celso y Lalo. Resignación para los dolientes.

—Muchos son los enfermos que hay en este cantón, anda una especie de morriña que nos tiene atarantados y á algunos los pone en raya. Muy bueno sería que se nos nombrara un médico del pueblo para tener ese gran auxilio.

El doctor Pupo es persona bastante activa y competente, pero como tiene la residencia en Escasú, por ser médico de aquel circuito y tiene á éste como segregado no se le puede exigir más visitas de las que ordinariamente hace, y cuando se le llama oficialmente.

—Los trabajos de la calle real continúan, así como la colocación de faroles en las principales calles de las miemas.

Se aproxima la fiesta de nuestra Patrona, Nuestra Señora de la Asunción, 15 del entrante agosto. Ojalá que sea como la del año pasado, que nos hizo unos días muy de verano.

—La autoridad de policía, como medida higiénica, ha mandado descuar las cercas en su totalidad, encalar las casas ranchos y aseos entre éstas y los patios.—Hasta otra.—Corresponsal.

De Río Segundo

13 de Julio — A una edad bastante avanzada dejó de existir la señora Asunción Ruiz.

—Mañana se pondrá al servicio una máquina de descascarar arroz, que nuestro activo empresario y progresista vecino don Juan Bastos Soto, mandó traer del exterior. Ahora tenemos en esta localidad dos nuevas máquinas, una para descascarar arroz y otra para café, ambas pertenecen al señor Bastos S.

—El pueblo se prepara á festejar con pompa el 25 del corriente mes, día de nuestro Santo Patrono, Santiago Apóstol.

—Lástima que habiendo número suficiente en la escuela de niñas, no se creara la plaza para el tercer año, que tanta falta hace.

—En estos días estuvo en ésta una comisión de propagandistas de La Unión Democrática con el objeto de formar directiva, pero no lo consiguieron, debido á que la mayoría de la gente de aquí, no comulga con ruedas de molino.—Corresponsal.

NOTAS DIVERSAS

TEATRO NACIONAL

Estreno de la grandiosa opereta en tres actos, del maestro Zeller, titulada:

—"El Vendedor de Pájaros"—

Reparto:

- Principessa María.... C. Vicini
- Baronessa Adelaida.... E. Bettini
- Cristina Portaletere.... A. Gattini
- Barone Wepz..... L. Poggi
- Conte Stanislaw.... G. Musi
- Von Scharnyel maggiordomo. G. Bagnoli
- Dolcino } profesori } J. Bertini
- Amaretti } } A. Angelini
- Adamo venditore di uccelli.... G. Vannutelli
- Talpini, sindaco del villaggio.. T. Zanon

MALO — El hecho mismo de que sin zozobra de sus autores, sin más consecuencias que una serena rectificación oficial, se escriban semejantes injusticias y se llegue á tales extremos, que fandan en lo sedicioso, desde que implican amenaza á la autoridad, muestra á todos lo contrario de lo que los suscritores de la manifestación aludida pretenden inculcar en la opinión pública.

LOCALES

La Junta Electoral Provincial de San José, busca locales para la instalación de las mesas de sufragantes.

ENFERMEDAD

Un comerciante de ganado nos ha informado que en algunas zonas de la República de Nicaragua, se ha presentado una enfermedad entre el ganado vacuno de la que están muriendo centenares.

Bueno sería que se averiguara lo que hay al respecto y se tratara de evitar el contagio, pues bien pudiera suceder que entre el ganado que se importa de aquella nación, se introdujera la enfermedad á la provincia del Guanacaste.

CASAS MALAS

Según dictamen de los ingenieros municipales, pasan de cuarenta las casas que se encuentran amenazando ruina en esta ciudad. Se están tomando providencias para la demolición de las mismas.

DESGRACIA

En el caserío de Turrubares, cantón del Puriscal, ocurrió en la semana próxima pasada, el hecho que á continuación narramos.

La señora Crisanta Mora, dejó durmiendo en una cama al más pequeño de sus hijitos, niño de dos meses de edad, mientras ella, la madre, iba á un cerco próximo en busca de leña. Cuando regresó, diez minutos más tarde, encontró al pequeño llorando y bañado en sangre. En los primeros momentos la desgraciada madre creyó que se trataba de un crimen, pero averiguado el hecho resultó que un cerdo le había comido un brazo. El animal fué inmediatamente decapitado. La lesión del pequeño es seria y se teme muera á consecuencia de ella.

OTRA INNOVACION

Según parece, la Junta de Caridad tiene en proyecto dar una nueva organización á la lotería nacional, aumentando á ₡ 10.000 el premio mayor. Mejor sería así.

PERSONALES

Don Jorge Feo partió para Guápiles.

—De Cartago regresó la esposa de don Emiliano Padilla.

—De Limón regresó el Lic. don Mariano Alvarez Melgar.

—Procedente de la villa de Aserri se encuentran en ésta don Simón Gallardo y familia.

—De Puriscal don Apodemio Vargas.

—Del mismo lugar don Enrique Esquivel.

VISTAS PARA HOY

Simón Montemiranda, criminal, á las 2 p. m.

UNA VICTIMA MAS

En "La Virgen", jurisdicción de Alajuela, pereció repentinamente, víctima de un ataque cerebral, el individuo nicaragüense Manuel Olivarez. El tal Olivarez era muy dado al vicio del licor, causa principal de su muerte.

SEPELIO

El estimable caballero don Eustaquio Romero ha tenido la pena de perder á su esposa,

doña Matilde Vargas. Damos el pésame á sus deudos

TELESCOPIO

Sabemos que se está trabajando con el señor ministro de Gobernación para que facilite un buen telescopio para el servicio del Observatorio de esta ciudad.

NUEVAS OFICINAS

La United Fruit ha establecido en todas sus principales haciendas de la zona Atlántica, laboratorios bien montados para el estudio de tierras y plantas.

PARA EE. UU.

Mañana sale para Estados Unidos el joven don Andrés Courrosé. Va á estudiar contabilidad.

HURTO

Ayer se presentó á la policía el señor Antonio Miranda, quejándose de haber sido víctima de un robo por parte de dos desconocidos. El valor de lo robado asciende á ₡ 70 00. Se persigue á los autores del robo.

ACCIDENTE

Ayer en la mañana fué seriamente estropeada por un coche, la menor Angela, hija de la señora Dolores Castro. Tiene la pequeña algunas lesiones.

CAMINO

De Turrucare nos escriben: "El camino que de esta comarca con la villa de Santiago, cantón del Puriscal, se encuentra en tan mal estado que casi es imposible el tránsito por él SE HIZO SERIO

Por una vagatela Simón Rosales y Juan de Dios Lépez, riñeron, saliendo el segundo de los citados individuos con una lesión en la cabeza producida con arma cortante.

POR LA CARIDAD

Con agrado publicamos lo que sigue: San José, 7 de julio de 1905.—Sr. Sr: La Sociedad de Señoras de la Caridad de San Vicente de Paúl, implora de un benevolencia una pequeña limosna en ropa, joyas, ó artículos de alimentación; con el objeto de que sean repartidos entre los pobres que dicha Sociedad ocurre, el 19 del presente, día de su Santo Patrono. Los obsequios serán recibidos en casa de la que suscribe.—Julia H. de Tledo, Presidenta.

CORRESPONDENCIA

Mientras permanezca el puerto de Puntarenas cerrado para las naves procedentes de Panamá, la correspondencia para la república de Nicaragua se despachará por tierra, vía Liberia y Rivas y para El Salvador, Honduras y Guatemala, por Limón y Colón.

LICORES

El Ministerio de Hacienda ha dispuesto que la Fábrica Nacional de Licores venda las mismas telas también por pequeñas cantidades.

REPRESENTANTE

La Junta de Caridad del cantón de Atenas, nombró su representante á don Elv Arias Barquero.

PERIÓDICO

En esta capital aparecerán dos nuevos periódicos. Uno de ellos llamado "La Escena" y destinado á asuntos teatrales. Su propietario es el artista señor Aviés.

ZARZUELA EN PROVINCIAS

Hoy sábado habrá función en Alajuela. Se notable primera tip'e señora Millánés y el aplaudido tenor señor Mateu Terminará el espectáculo con la linda obrita "Chateaux Margaux."

Para mañana domingo, el programa es más escogido:

"Cómo está la Sociedad"; acto de concierto por la Millánés y Mateu, un monólogo titulado "Centinela alerta!" por Pepe Aviés, el aplaudido Valbuena y la zarzuelita "Los Zangolotinos."

Los Alajuelenses tendrán ocasión de conocer á una tip'e como la Millánés y esperamos que gozarán.

ES RARO!

Un tal Mercedes Aguero Matamoros hombre de pocos escrúpulos, se ha presentado á la autoridad de justicia de atando á su mismísima suegra de haberle tomado y gastado sin su consentimiento la suma de ₡ 180 00 que el tal Aguero Matamoros tenía guardadas en su armario.

SERVICIO

Nos dicen que el señor Administrador del Ferrocarril al Pacífico tiene en proyecto introducir en aquella empresa algunas innovaciones de importancia que redundarán en beneficio del público.

ENTRE INDIOS

En Oljaba un indio hirió mortalmente á otro. Se levanta la información correspondiente. Ignoramos los nombres del herido y heridor

FUNCION RELIGIOSA

Será suntuosa la que habrá mañana en la Iglesia del Carmen. Las señoritas Morales, hermanas del señor Gobernador de esta provincia, son las organizadoras de tal fiesta.

SOLICITUD

Los vecinos de Gofo Dulce han solicitado ó solicitarán del Congreso un auxilio de ₡ 3,000 para la edificación de una casa escolar en aquel lugar.

PERDIO UN OJO

El artesano Gregorio Arauz perdió un ojo á consecuencia de haber caído de un andamio y haber dado con la parte lastimada contra una tabla.

Y qué dice ese Club?

EL CAREO

Que salga la verdad á flote. Venga en buena hora el Tribunal elegido por el "Club Costa Rica", venga en hora buena el careo á decidir la cuestión pendiente acerca de la poesía premiada en el Certamen de aquel centro. Como ya lo he dicho antes, anhelo poner en claro esa cuestión, ya harto repicada, y para ello he venido de mi pueblo en busca de la resolución final. Señalen la hora, el lugar y el tema, ojalá antes que la señora Corrales Villanea se vuelva al campo, que lo que es yo, espero con impaciencia ese torneo que se librará en honor de la verdad y la justicia. Aquí estoy, señores del Club, entraré por fin á demostrar que Uds. procedieron con ligereza.

En la redacción de EL NOTICIERO, espero las órdenes relativas al careo de que venimos tratando.—LISIMAGO CHAVARRÍA.—San José, 14 de julio de 1905.

Los trabajadores en el Canal de Panamá

EL HAMBRE

Panamá, 13.—Está verificándose un exodo general de los obreros empleados en los trabajos del canal debido á la demora en los pagos de sueldos. Avisan de Culebra que viendo la imposibilidad de conseguirse los pagos, los operarios abandonan los trabajos yendo al monte en busca de bananas y otras frutas para mitigar el hambre. A no ver que se verifique un cambio radical en el sistema de pagar adoptado por el tesoro, no será posible obtener operarios para continuar los trabajos. El problema obrero será muy serio sino se encuentra algún modo de burlarse del fallo del procurador general relativo á los operarios contratados. El plazo fijado para excavar el canal tendrá que extenderse indefinidamente.

Stoessel arrestado

El peligro en la armada rusa

Petersburgo, 13.—Como consecuencia de revelaciones de la comisión que investiga la capitulación de Puerto Arturo. Stoessel, según anuncia el Nashasin, ha sido arrestado. No se le presentará la espada de honor que le obsequiaron sus admiradores franceses. Anuncia el Slavo que el Czar irá á Moscov el 19 del presente en donde expedirá un ukase convocando á los representantes del pueblo á una reunión en el Kremlin

Reval, 13.—Temerosa de un motín, la autoridad de ésta ordenó á los tripulantes de los cruceros Minnie y Kreml que depositen sus armas. Los tripulantes de los navios de guerra maciesteran grave de intento á causa de la mala calidad de comida. El oficial responsable ha sido arrestado.

Noticias de Italia

Roma, 28 de junio.—La Cámara de Diputados, en votación secreta, rechazó el proyecto de aumento de presupuesto de Marina por 190 votos contra 48. El ministro del ramo, almirante Mirabello, había pedido un crédito extraordinario de \$ 56,000,000 para construir con urgencia acorazados, cruceros y submarinos, y guarnecer las costas, especialmente en Génova, Venecia, Ancona y Bari.

—El conde Almerigo, inventor de un globo dirigible, hizo en días pasados una notable ascensión, partiendo de Schio, yendo por encima de Venecia en todas direcciones, cruzando y cruzando repetidas veces el gran Canal y descendiendo en el punto de partida sin la menor dificultad. Acompañábale el teniente Cionetti y un mecánico, y la ascensión fué á 400 metros de altura.

—Hacia días las provincias de Boloña, Ferrara y Forli fueron azotadas por un terrible huracán, que causó la muerte á cuatro personas, heridas á veinte, y grandes daños á propiedades urbanas y á las cosechas

—A propuesta del ministro de la guerra y por influencia del primer ministro Fortis, la Cámara de Diputados, por 196 votos contra 68, aprobó un crédito de guerra extraordinario de \$ 2,200,000 para fortificaciones en la frontera del nordeste y para aumentar la artillería.

—Dícese que el Vaticano ha investigado de manera indirecta si el gobierno italiano está dispuesto á pagar los atrasos de la subvención ofrecida por la ley de garantías, votada en 13 de mayo de 1871, como indemnización al Pontificado por la anexión de Roma al Reino de Italia. El Vaticano hace entrever la posibilidad de renunciar sus aspiraciones al poder temporal si la respuesta del gobierno es favorable. Lo crecido de la suma, sin embargo, hace improbable que la proposición sea aceptada por el gobierno y menos aún por las Cámaras. La ley de garantías acordaba al Pontificado una suma anual de \$ 645,000, que Pío IX rechazó por alocución de 15 de mayo de 1871.

—Refieren de Cuneo, Piamonte, un hecho trágico de ocurrencia reciente. El señor Calvi; pintor italiano de fama, fué á casa de Guisoppina Lafranco, que le servía de modelo, y después de un vivo altercado con ella, en un arrebatado de celos, le mató, y luego se mató á sí mismo.

El arreglo anglo-francés

Lo que dice Delcassé

Paris, 13.—Refiriéndose al arreglo anglo francés, El Figaro dice: "Francia podrá levantar muy alta su frente entre las naciones. La Europa debe estar agradecida de lo que hemos hecho, ahorrando al Continente la espantosa aflicción de una guerra. Vamos á conferir con nuestras amistades in

tas, respetados nuestros compromisos y nuestros títulos fuera de sospechas. Dice el Gaulois que el arreglo no sirve a nuestros intereses sobre todo, no es lisonjero para nuestro orgullo nacional. La Libre Parole no ve nada en el arreglo, sino sumisión a las exigencias del Kaiser.

París, 13.—Un representante del Gaulois entrevistó a Delcassé. Este dijo: "El mejor amigo de Francia es Gran Bretaña. No solamente desde el punto de vista comercial, el cual no necesita de argumento, sino porque mientras sería imposible para Francia competir con la Gran Bretaña en el mar, con apoyo de ella es imposible para Alemania declarar la guerra a Francia." No cree Delcassé que han sido serias las amenazas de guerra hechas desde que comenzó el incidente de Marruecos, por razón de que la flota alemana sería impotente en una guerra con Inglaterra y Francia. En esta guerra quedarían aniquilados los puertos y la marina mercante alemanas.

Esto es lo que significa la visita inglesa a Brest y la visita de la flota francesa a Spithead. La colección de las flotas inglesa y francesa constituye una máquina naval que ninguna potencia puede atacar. La Entente Cordiale anglo francesa es un paso hacia la relajación de desavenencia anglo-rusa. No temo la guerra, pues Francia se halla en posición de contestar el ataque alemán. Ha sido una gran equivocación la aceptación de la conferencia por Francia.

Noticias de Rusia

Continúan los desórdenes

Petersburgo, 13.—Rusia ha abandonado la idea de pedir la extradición de los tripulantes del Potemkin. Se reformará nuevamente el proyecto del Bouligin. Los representantes serán por clases sociales.

Moscou, 13.—Se ha proclamado la ley marcial en la villa y distritos de Tiflis. Las calles y plazas de Tiflis están ocupadas por tropas. La situación por todo el Cáucaso es crítica. Nótese mucha agitación entre el pueblo. Las casas de comercio y todos los bancos, a excepción del banco imperial, están cerrados.

Varsovia, 13.—Se ha verificado en ésta tres sangrientos encuentros entre las tropas y los zapateros huelguistas. Hubo 30 muertos. Hoy los zapateros marchan de casa en casa exigiendo rebaja del 20 ojo en las ventas. Muchos propietarios cumplieron, por temor, con las demandas.

Londre, 13.—De fuente particular el Morning Post ha sabido que como resultado del levantamiento en Libau que motivó el primer motin naval, fueron condenados a muerte 23 individuos de tropa. Cuando se quiso llevar a cabo la sentencia, hubo más graves manifestaciones de rebelión. Entonces el comandante mandó suspender las ejecuciones y pidió instrucciones a Petersburgo. El gobierno contestó que había que fusilar a todos los amotinados. Así es que se organizó la escuadra ejecutora. Cuando se dió la orden "fuego!", los soldados en vez de disparar contra los condenados, apuntaron a los oficiales, matando a 12. Se llamaron a otras tropas, incluyendo a los cosacos. Libróse un grave conflicto en que murieron 30 cosacos antes de que se sojuzgara el motin.

Petersburgo, 13.—Anuncia un banquero que el sindicato de banqueros ha declarado que el nuevo empréstito interno de 150 000 000 de rublos es imposible.

Moscou, 13.—Médicos declaran que las balas que mataron a Schuvaloff estaban envenenadas.

Negociaciones de paz

Petersburgo, 13.—En el ministerio de Relaciones Exteriores se expresa duda de que las potencias neutrales apoyen el deseo de China de tomar parte en la conferencia de paz. Creese que las potencias opinan que los beligerantes debieran llegar a un arreglo, pudiendo enseguida la China objetar.

Petersburgo, 13.—El partido de la paz ejerce toda su influencia para inducir al Czar a revocar el nombramiento de Muravieff como plenipotenciario de paz, pues se teme que su conducta en las negociaciones causaría complicacio-

Rusia y el Japón

POTENCIA UNIVERSAL ORGANIZADA POR LA PAZ

CONSERVACION DE LA VIDA



El doctor Lobb es el dueño de ese poder que le autoriza a mayor orgullo que el de Czar de Rusia y el Mikado del Japón. En los momentos en que esos países están en encarnizada lucha, sacrificando la vida de millares de sus súbditos para comprobar su rango entre las potencias de guerra en el mundo, yo juzgo que mi campaña por conservar la salud, y dar vigor y resistencia física a mis semejantes, es mucho más honrosa que la guerra en la Manchuria.

Y salvo la vida. El Czar y el Mikado están destruyéndola. — El verdadero remedio homeopático del doctor Lobb para el reumatismo. Alivia desde luego los dolores y punzadas en los brazos, las piernas, el costado, la espalda y el pecho y los dolores reumáticos de cualquiera parte del cuerpo en pocas horas. Cura la cojera, la rigidez e hinchazón de las coyunturas y los dolores de caderas y de espalda, el reumatismo crónico, la clática, el lumbago, etc. Alivia después de tres ó cuatro dosis, y en general sana antes de acabarse el contenido de una botella. — Precio 75 céntimos. — Se proporciona y se envía gratis a solicitud por los Agentes generales, para Costa Rica, señores Hermann y Zeledón, Farmacia Francesa, San José. Depósitos: en las principales Boticas y Droguerías en la República y en todo el mundo.

nes. Aunque hay poca ó ninguna probabilidad de que Witte encabece la comisión de paz, no es remoto el nombramiento de Pockotilff, su mano derecha.

París, 13.—Ohina ha enviado al gobierno francés una nota igual a la que envió a Rusia y el Japón. Caso que rehúsen permitirle tomar parte en la conferencia de paz, espera que las potencias la apoyarán y así lo suplica.

Petersburgo, 13.—Anuncia el Slavo que de fuente fidedigna ha sabido que los plenipotenciarios de paz rusos están facultados para discutir la cesión de territorio pero de ningún modo indemnización.

Pekin, 13.—El gobierno chino ha notificado al Japón y a las demás naciones que no reconocerá ningún arreglo que haga la conferencia de paz relativo a los intereses chinos, a no ser que se le consulte. El Japón contestó cortésmente manifestándole claramente que la notificación china no afectaría de ningún modo los planes adoptados por los japoneses. No se ha recibido aun respuesta de Rusia.

Noticias varias

Valparaíso, 12.—Según la reciente estadística, la viruela desde el 1º de enero hasta el 10 del presente, ha causado 3279 defunciones. Ha habido 104 casos durante las últimas 48 horas. Se encontraron ayer 22 cadáveres en las calles. El tífus y la varicela están haciendo estragos en Santiago.

New York, 13.—El calor inaguantable. Los hombres pasean sin saco ó chaleco. Numerosas insolaciones. Varios muertos, otros se suicidaron, algunos se envenenaron.

Petersburgo, 13.—Pretextando salud, Muravieff ha dimitido el puesto de plenipotenciario de paz.

Londres, 13.—La compañía inalámbrica Marconi, ha aumentado su capital en doscientas mil libras esterlinas. La Princesa de Gales dió a luz un varón. Ambos sin novedad.

Madrid, 13.—Falleció la viuda del Mariscal Martínez Campos.

New York, 13.—Durante el último semestre los incendios causaron en Estados Unidos y Canadá, pérdidas por 90 000 000 de dólares.

Los Angeles, 13.—En el desierto de Nevada, hubo ayer 57 centígrados de calor. Hubo 9 muertos de insolación.

Nueva York, 13.—Varios vecinos de ésta regalaron al teniente Peary 30 000 dólares para completar la expedición polar en el barco "Roosevelt".

Gele, Suecia, 13.—En el yate Hohenzollern llegaron el Kaiser y von Bulow para conferenciar con el rey Oscar.

New York, 13.—Hace un grandísimo calor en ésta. Ayer hubo 250 insolaciones con 15 muertos. Hoy 180 insolaciones con 8 muertos. Hay 34 centígrados de calor a la sombra. Por todo Estados Unidos hace un calor sofocante.

Probablemente Griscom, ministro cerca del Gobierno del Japón, reemplazará a Loomis en la Subsecretaría de Estado.

Washington, 13.—Roosevelt ha nombrado al juez Guillermo Calhoun comisionado especial para investigar las condiciones de Venezuela relacionadas con los intereses de Estados Unidos y el

asunto Asfalto. Anoche el ministro del Brasil banquetó al Embajador Cassini. Brindaron por el Czar y por el Presidente del Brasil. Cassini sale hoy para Europa.

New York, 13.—El banquero Frick ha regalado 100 000 dólares a la academia artística americana en Roma.

Washington, 13.—Descubrióse un gravísimo escándalo en la oficina de estadística del ministerio de Agricultura. Un empleado comunicó un día antes de la publicación oficial a varios corredores las provisiones de cosechas de algodón y los datos numéricos que el ministerio publica mensualmente y que sirve de base a la especulación. Numerosos especuladores perdieron y otros ganaron. Los perdidors reclamaron al ministerio. Este destituyó al empleado infiel, pero los corredores no satisfechos amenazaron al gobierno exigiéndole responsabilidad. Roosevelt decidió iniciar causa criminal contra el culpable. Parece que ésta irregularidad existe desde hace mucho tiempo.

14 de julio

Por olvido involuntario no saludamos la gloriosa efemérides del 14 de julio, fecha memorable para la Humanidad.

No hubo ayer recepción en la residencia del digno Representante de la República Francesa.

Por tanto, no hubo fiesta oficial. Esto no obsta para saludar a la Gran República, cuyas glorias son, las glorias de la Humanidad. ¡VIVA LA FRANCIA!

Congreso Constitucional

SESION DEL DIA 14

Se abre a la hora de costumbre y la preside el señor Tinoco.

Orden del dia

El Ejecutivo devuelve sancionados varios decretos. Mañana sabrán cuáles son por la Gaceta oficial, pues en la Secretaría no llevan razón de estas cosas.

—Se aprueba por la comisión la memoria de Fomento.

—Se hace lo mismo con las memorias de Gobernación y Policía.

—Pasa a comisión una solicitud de la Junta de Educación de Sabana Grande de Nicoya para que sea auxiliada.

—La de Santo Domingo de San Mateo hace igual solicitud y pasa a la respectiva comisión.

—Hace lo mismo, llevado por el buen ejemplo, la Junta de Educación del distrito del pueblo de Nicoya. El señor Pérez Zeledón hace moción para que se le dispensen los trámites de reglamento.

—Igual solicitud hace la Junta de San Antonio de Escasú para el pago de unos maestros y además que se le dé nada menos que \$ 5.000 00.

Después continuó el debate sobre la Ley de Elecciones y terminó la sesión a la hora de costumbre.

Illmo. Sr. Simeón de Pereira y Castellón

En el tren ordinario de Limón llegó a esta capital el Illmo. señor Obispo de Nicaragua Simeón de Pereira y Castellón.

Viene de New Orleans y se hospeda en el Palacio Episcopal.

El Illmo. Pereira y Castellón, como es bien sabido, fué expulsado de Nicaragua por el déspota de los Lagos.

Anoche visitamos el Palacio Episcopal, pero no se encontraba en él, pues Su Señoría estaba haciendo visitas.

El NOTICIERO saluda al ilustre huésped.

AVISOS DEL DIA

EL ASERRADERO DEL MOJON

Ha recibido una partida de tabloneillo de ira rosa encendido, sano, completamente seco, procedente de la sucursal de "El Copey". Tarrazú. Tiene también tabloneillo de quizará, copalché, seco. De procedencia de San Cristóbal ofrece gigantones, alfiagas y reglas de toda clase. Julio 15. 10 v.

COLOCACION

Para un establecimiento en San José, se necesita un muchacho inteligente, activo y honrado. Se prefiere si es del campo, pueblo, villa ó provincia. Informes aquí San José, Julio 15 de 1905. 2 v.

ALQUILA

Se alquila una casa de alto contigua a la de Mr. Holtz, cien varas al Sur del puente de la Fábrica Nacional de Licores. Entenderse con el Liedo, don Gerardo Castro. 15 de Julio. 4 v.

COMPRO

Desco comprar estampillas de correo usadas, de Centro y Sur América, con preferencia de Costa Rica. Mignel F. Angulo. San José, Julio 15 de 1905.

AVISOS ANTERIORES

BUENA GRATIFICACION

daré a la persona que me presente al Centro de la Juventud, Paso de la Vaca, un perrito que tiene una mancha canelo-oscura en el lomo y toda la cabeza idéa, con un collar nuevo de cuero; además de la gratificación, quedaré muy agradecido con la persona que me entregue dicho perrito ó que me indique su paradero. —RICIOLY Y JOSÉ POLTONIERS Julio 13. 5 v.

VENDO

la propiedad que tengo en la primera avenida Esie, cincuenta varas antes de llegar al Parque Nacional.

Entenderse conmigo en mi casa ó con don Francisco Jinesta Soto.—J. Gmo. Guevara. Julio 13.—14 v.

JOSE M. FERNANDEZ M.

Agrimensor.

Apartado n° 527. — Calle 9ª, Norte, n° 49

18 de Junio — 1 mes.

SE ALQUILA

una pieza amueblada, con servicio interior de excusado, baño, agua, y luz eléctrica, en quince colones mensuales. Se arregla la pieza sin cobrar extra. Dirigirse a esta oficina. Julio 12. 10 v.

LA CONOCIDA CARASIOLA

anuncia a su clientela que ha trasladado su venta de café, que está al lado del Teatro Nacional por la entrada a galería, tres puertas más al Este de la que estaba. Además, pondrá un aviso iluminado con su nombre en la puerta. Durante las noches servirá café, té y chocolate y en los días de matinee, refrescos y tostes. Julio 11. 5 v.

YA LLEGARON

los puros "Japoneses" de Leonte Quesada a la Cigarrera "El Progreso", de Enrique Brenes Mora y Cª

Pase usted a probarlos, y se convencerá de que siendo un puro barato, no ha llegado al país nada mejor en aroma, calidad y forma chic. Febrero 15. 6 m.

CRONICA

Defunciones

Día 13.—María Josefa Araya y Valladares, de 3 años 2 meses y 9 días, legítima de Carlos Araya y Ramona Valladares; distrito de Mata Redonda. Manuel Antonio Juan Solano y Vega, de 1 año 7 meses y 7 días; legítimo de Federico Solano Solano y Ramona Vega Barrantes; distrito del Hospital. Isabel García v. de Campuzano, de 75 años, se ignora los nombres de los padres; distrito del Hospital. Antonio Luna, de 15 años, natural de Ramona Luna, murió en el Hospital; vecino de Orosi. José López Castro, español, de 21 años, legítimo de Federico López y Romualda Castro, murió en el hospital; vecino de Cervantes. Petronila Zúñiga Cordero de Mora, legítima de Julián Zúñiga y María Dolores Cordero, murió en el hospital.

Día 14.—Inés Quesada Sanabria v. de Ardón, de 50 años y 3 meses, legítima de Juan Quesada y Apolonia Sanabria; distrito de la Merced. Amelia Victoria del Socorro Acuña, de un mes y cinco días, natural de Angélica Acuña; distrito del hospital

Impasable

La calle que recientemente abrió la Municipalidad por el lado Sur de esta ciudad, ó sea la que comunica la Plaza de Ganado con la calle de la estación del Ferrocarril al Pacífico, está materialmente intransitable debido a los grandes pantanos y pozos de agua que existen en ella.

Pedido

Ayer fué pedido a Estados Unidos el material necesario para la refacción de los molinos de San Juan y Curridabat.

Saneamiento

La quebrada de las Arias, será saneada en todo el trayecto que pasa por esta ciudad.

Comisión

La Comisión de Ingenieros encargados del estudio del trazado de la línea férrea entre San Mateo y La Barranca, terminará sus estudios de nivelación en la semana entrante.

De gravedad

En Santa Clara un toro arrastró corriendo por una distancia de más de doscientas varas, al mozo de Campo Antolín González, vecino de la ciudad de Heredia. González tiene algunas heridas de consideración y su estado es grave.

AVISOS ECONOMICOS

Pongo en conocimiento del público que he abierto de nuevo la antigua Tintorería Italiana fundada en el año 1884. Situada en la calle 18 Sur. Casa n° 272 frente a La Tempestad. Donde me comprometo conforme a los últimos adelantos en el arte a dejar satisfechos a las personas que se sirvan favorecerme con sus órdenes. También ofrezco componer y forrar paraguas y sombrillas a precio sin competencia. Domingo Falamishia Febrero 16. 6m.

Al interés de 1 o/o mensual se dan por largo tiempo @ 2,000 con buena garantía hipotecaria. Para informes oficina de EL NOTICIERO. Junio 28 20 v.

Se vende una máquina de vapor, 10 caballos, una sierra, una prensa, una bomba, etc. Informes en esta Administración. Julio 6 10 v.

Aviso.—Se vende una cómoda finquita en Tres Ríos, que consta de seis manzanas de café en buen terreno y buen estado, y tres de potrero. Para condiciones entenderse con Roberto Gallardo en San José. Julio 4. 10 v.

Se venden dos motores eléctricos uno de diez y otro de siete y medio caballos de fuerza, en buen estado, pueden utilizarse como dinamomas. Entenderse con Mariano Durán. 12 de Julio. 1 m.

Un Senciente mejicano, magnífico, se vende. Quince varas al Norte de la pulpería del Carmen. 14 de Julio. 10 v.

EL RUSO
FABRICA DE ESPEJOS
No está en la Manchuria, sino aquí en San José componiendo todos los "espejos manchados", y se hacen nuevos. Trabajo garantizado. Federico Bucaroff 15 varas al Sur de la Botica La Violeta, al lado del frances Constans Dubois. Junio 17. 1 m.

SAMUEL ZELEDON JIMENEZ
ALBAÑIL CONTRATISTA
Hago saber a quienes deseen construir, que estoy dispuesto a hacer cualquier obra a precios módicos, garantizo las obras en sólidas y debida construcción.
* Para informes en mi casa de habitación sita 150 varas al Sur de la Soledad.—Junio 16 1 m.

Vendo dos casas, lado Norte Parque Morazán, y la finca que fué de don Cristóbal Guerrero en Santa Ana. Plazos largos para la mitad, reconociendo un módico interés. Pormenores en San José, con don Francisco Boza, y en ésta con Casiano Trejos. Junio 22. 20 v.

Se alquila en Cartago una casa grande de habitación, muy higiénica. Entenderse con don Rafael Coto en Cartago, y en ésta con Alejo Aguilar B. Junio 28. 20 v.

Pensión precios convencionales, pieza amueblada; comidas a domicilio. Bajo los altos de don Gregorio Quesada. Julio 11. 10 v.

Deseo entrar en relaciones con coleccionistas de estampillas, ofrezco de Costa Rica por extranjeras. También compro de Costa Rica bien servidas. Apartado 138. San José de Costa Rica, Julio 12. Alberto Guerrero. 10 v.

Tengo el honor de avisar a los señores accionistas de esta Empresa, que del 22 del presente mes al 8 del próximo Agosto, deben verificarse el pago de la cuarta cuota de sus acciones, conforme lo previene el artículo sexto de sus Estatutos. Suplico encarecidamente el pago de esta última cuota dentro del tiempo fijado, para poder hacer puntualmente el pago a que estamos obligados con "The Costa Rica Electric Light and Traction Co. Limited", por la compra de la Planta eléctrica del Carmen. En la última semana del próximo Agosto, se hará el cambio de todos los recibos, comprobantes del pago de estas cuotas, por las respectivas acciones o títulos de esta Compañía. Cartago, 14 de Julio de 1905 FRANCISCO JIMENEZ O., Admor. 15v.

Compañía DE LUZ ELECTRICA DE CARTAGO

T. ASSMANN & CO.

— AZUCAR DE GUILLERMO NIEHAUS —
Hay siempre en depósito partidas frescas del afamado azúcar de Niehaus, el que más rendimiento da —Abril 29 de 1905.

Colección de Leyes

VENDO LO SIGUIENTE: —

- 1 folleto Venta de Licore. 1 folleto Leyes de Bucaría. 1 folleto Decreto 48 de 10 Julio 1903 Contrabando, 1 folleto Estatutos de la Sociedad de Economistas, 1 tomo empastado Código Civil y Procedimientos Civiles (anotado), 1 folleto Cartnación por Castaing A., 1 folleto Ley de Timbre. 2 folletos Constitución Política de Costa Rica, 1 tomo empastado código de Comercio, 1 tomo empastado código Civil, código Procedimientos Civiles, Ley Orgánica Ministerio Público, Ley Org. Registro Público, Ley Orgánica Notariado, Ley Orgánica de Tribunales. 1 tomo Compilación Legislativa de Instrucción Primaria, 2 tomos empastados Medicina Legal (Lombroso), 1 folleto Reglamento interior del Colegio de Abogados, 1 folleto Reglamento de Gobernación y Policía de los puertos de la República, 1 tomo Ley General de Educación Común y Reglamento de Instrucción Normal, 1 Código Pezal, 1 folleto Ordenanzas Municipales de la República de C. Rica. 1 código de Justicia Militar, 1 Reglamento de la Marina del Golfo de Nicoya, 1 Leyes sobre contribución de caminos, 2 tomos 1º y 2º Leyes de Policía (Acosta), 1 Compilación de Leyes y dictámenes sobre Registro Mercantil, Contabilidad, Correspondencia, venta de establecimientos y quiebras. 1 Acuerdos de la Corte Suprema de Justicia 888 a 1904, 1 Ley de Elecciones, 1 Compilación de Leyes y disposiciones vigentes sobre tierras baldías y bosques nacionales (J. Caballero). 1 Ley de cambio, 1 Elementos de Derecho Penal (Orozco), 1 colección de Leyes de los años 1828 a 1830, 1865, 1866, 1885, 1887, 189, 1899, 1900, 1901 y 1902. Solo admito propuesta por el todo. Dará informes en la Imprenta Nacional.

L. FERNANDEZ G. Julio 1º 1 mes. atl.

¡Oportunidad! ¡Ganga!

Tenemos gran existencia de maíz criollo, que vendemos a C/ 600 el quintal; en órdenes de cincuenta quintales descontamos 3 o/o. Tenemos también un lote de mulas nuevas, muy apropiado para los trabajos del banano. Ofrecemos condiciones muy favorables. — GOMEZ Y CALLEJA. Turrialba. Mayo 5

Aviso Por motivo de habérsenos pedido la casa donde teníamos el Restaurant Central, nos hemos trasladado al local que ocupó don Arnold Lang, frente al "Club Sotista," donde se encontrará a toda hora el famoso Monluis, rey de los cocineros. Se reciben pensionistas, cenas a toda hora de la noche, cantina bien surtida, especialidad en el aseo. Se aceptan encargos de banquetes, comidas, almuerzos ríos, refrescos, cenas y toda clase de servicios a domicilio. Todo servicio a domicilio, precios sin competencia. ROBERTO MONGE U. Junio 17 de 1905, 15 v. atl.

El Banco de Costa Rica

vende las siguientes **Finca**s situadas en SAN CARLOS y que fueron de don Ramón y don Mercedes Quesada.
1º Terreno compuesto de dos porciones, llamadas la primera, "La Vuelta del Río Pez"; y la segunda, "Isla de San Carlos". La primera porción consta como de 199 hectáreas, 24 áreas, 42 centiáreas y 11 decímetros cuadrados. Y la segunda porción: de 35 hectáreas, 4 áreas, 89 centiáreas y 35 decímetros cuadrados. La primera porción tiene la servidumbre de entrada a favor de los lotes vendidos a Carlos Cabezas, Ramón Solomé, Rodolfo y Tomasa Quesada. Esta finca está cultivada a de cacao y tiene magníficos pastos. Está valorada en C/ 10,000. To. 9, folio 129, número 1139, asiento 1º
2º Terreno situado en el punto llamado "El Peje", constante de 358 hectáreas 9 áreas, 58 centiáreas y 80 decímetros cuadrados. Tiene la servidumbre de entrada a favor del lote vendido a Ramón Salomé Quesada, valorada en C/ 3500. Tiene varios cultivos y repastos. T. 129, folio 133, n° 13000.
3º Terreno de montaña, constante de 15 hectáreas, 37 áreas, 57 centiáreas y 12 decímetros cuadrados. Linderos: Norte, Florentino Berrocal; Sur, el Río Pez; Este, Florentino Berrocal; y Oeste, Ramón Quesada. Valorada en 200 colones. To. 434 folio 395, número 23543.
4º Terreno en el cual se encuentran 34 hectáreas de café, dos casas; la primera de dos pisos, que mide 12 metros 54 centímetros de frente, por 10 metros 32 milímetros de ancho y 244 hectáreas de potrero y repastos, situada en el punto llamado, El Pez. To la finca consta de 433 hectáreas, 4 áreas, 32 centiáreas y 47 decímetros cuadrados. Está valorada en C/ 17100. To. 102, folio 135, n° 13001.
5º Terreno situado en Buena-Vista, del Naranjo, constante de 418 hectáreas, 45 áreas y 31 centiáreas. Valorada en 3100 colones. To. 290, folio 223, número 18371.
6º Terreno situado en "El Porvenir", constante de 419 hectáreas, 22 áreas. Valorada en 3200 colones. Tomo 254, folio 565, número 16859.
Estas fincas tienen varios cultivos. Son sumamente productivas. Constituyeron una gran fortuna y riqueza para los señores Quesada; y si no fuera que emprendieron en el cultivo del café y beneficio del mismo — cosas que les costó una fortuna — serían hoy de los grandes capitalistas del país. La compra de estas fincas constituye uno de los pocos negocios buenos que se presentan hoy. El Banco está dispuesto a dar plazos, pagando algo al contado o garantizando la deuda. Los gastos de escritura serán a cargo del comprador. Para más explicaciones y para precio y condiciones entenderse con don Manuel Coronado S. José, Junio 28 de 1905. ANDRES VENEGAS 1 mes

Los que sufren de ASMA, TISIS incipiente, TOS, CATARROS crónicos, bronquitis y toda afección del aparato broncopulmonal, se curan con el "TABONUCOL PECTORATOL". El "Tabonucol-Pectoratol" cura un resfriado en un día, la Compañía devuelve el dinero en los casos que no dé resultado. — Junio 6. 1m. THE TABONUCOL CO, LTD, NEW-YORK Y MEJICO

"El Aris" "El Aris"
— FRENTE A LA BOTICA AMERICANA —
Acaba de recibir:
EL FAMOSO CALZADO AMERICANO PARA SEÑORAS Y NIÑOS
Flores, Plumas, Pasamiería para adornar sombreros. Velos para la cara, Punto y Velillo de seda, varios colores, Alambre forrado en seda, para sombreros. E VELAZQUEZ San José, 6 1m.

Tipografía de EL NOTICIERO

ROPA HECHA
de todas clases y confecciones
para caballeros,
CORTE ELEGANTE TRABAJOS A LA MEDIDA
ROBERT HERMANOS
San José
Hay inmensa existencia de casimires para prendas finas y corrientes
Lo más nuevo y CHIC en Camisas, Camellos, Paños, Corbatas, Pañuelos, Paraguas, Guantes, Capas de hule,
&&&
San José, Costa Rica,
Julio 12 de 1905
1 m.

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.
ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS
Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 a 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Friis, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Teléforo Alfarero Calle del Tranvía. Junio 23

LINEA DE VAPORES DE ELDERS & FYFFES (SHIPPING) LIMITED

A LOS EXPORTADORES DE CAJÉ
No olvidarse que ninguna línea ofrece las ventajas para el envío de Café de Costa Rica, que la línea de Vapores de Elders & Fyffes (Shipping) Limited. Los nuevos, rápidos y cómodos vapores "Zent", "Pacuaré", y "Nicoya", están ya en servicio, y así como los demás de esta línea, hacen la travesía directa entre Limón, C. R. y Manchester, Inglaterra. Esta es indudablemente la línea IDEAL para los exportadores de café y cuanto a comodidad para los viajeros, no tiene rival. R. J. SCHWEPPE, Agente. Limón, Costa Rica, Junio 17 de 1905. 3m.

A BOSTON !!

Servicio semanal entre Limón y Boston. Los vapores de construcción moderna: LIMON, SAN JOSE y ESPARTA, ofrecen grandes comodidades a sus pasajeros por su buen servicio y rapidez, pues no gastan más que siete días y horas en hacer la travesía. Su capacidad es de más de tres mil toneladas. Pasaje de primera a Boston, 75 pesos oro americano. Pasaje de ida y vuelta a Boston, 125 pesos oro americano— United Fruit Co., Costa Rica División. R. J. SCHWEPPE, Administrador. Limón, Costa Rica, Junio 17 de 1905. 3 m.

JARDINERIA BELLA VISTA

FRENTE AL EX - HIPODROMO
En ella se encuentra de venta una gran variedad de flores y plantas de muchas clases. Se hace toda clase de trabajos artísticos como sigue: coronas y ramilletes para novias, bautizos y bailes. Se encarga del adorno de casa para toda clase de fiestas y también de hacer jardines. Precios convencionales. Las órdenes se reciben en la misma jardinería o en la oficina del Mercado, calle 6a., Norte, número 44. Junio 17. 2 m.